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本报记者唐耀兵

建设“全国知名的水域休闲旅游目的地”

———访市四次党代会代表胡海华

“王铁书记代表三届市委所作的工作
报告，内容丰富翔实、思路清晰明确、目标
宏伟可行、 措施扎实具体， 是一个振奋人
心、求真务实、跨越发展的好报告。”市四次
党代会代表、 南湾湖风景区管委会主任胡
海华接受记者采访时如是说。

胡海华代表说，报告多处提到“南湾”，

提出把信阳建设成为“全国知名的水域休
闲旅游目的地”的奋斗目标，把南湾作为信
阳四大片区、八大组团之一。南湾管理区资
源保护、开发建设的任务很重，我们感到压
力很大。

胡海华代表认为，目前的南湾，就建设
“全国知名的水域休闲旅游目的地”而言，

有优势也有明显的不足。既要看到南湾优
美的湖光山色，又要正视其作为

4A

级景区
旅游功能不健全、游客活动内容少、综合
接待能力差的现实。 胡海华代表表示，下
一步，将按照市四次党代会的要求，进一
步理清思路，开拓进取，埋头苦干，努力完
成市委、市政府安排的各项任务。将重点
抓好以下四个方面的工作， 把南湾建设
好，为魅力信阳和中原经济区建设增光添
彩。

第一， 着力增强旅游综合服务功能。一
是加快工程进度，促进游客服务中心、景区

大型生态停车场、恒阳生态休闲观光园等项
目建设，争取早日投入使用。同时尽快开工
建设万恒五星级酒店、 汽车自驾游营地、肖
家河特色小吃街扩建等项目。二是千方百计
招商引资，加快南湾街旧城改造步伐，进一
步拉长旅游产业链条，完善旅游功能。三是
积极筹措资金， 加速推进新七大道南湾段、

南海大街、茶源路扩建等工程。加快老官河
和谭家冲河改造工程。 以保护性开发为原
则，科学规划，尽快启动贤山森林公园建设。

通过以上项目的实施，进一步改善景区基础
设施。

第二，全力推进已落地项目建设。建好
金成地产、建业南湖一号、金海维多利亚、泰

合置业、家和置业、南湖明珠等高档社区项
目，为建设信阳“全国知名养生养老基地”奠
定基础。

第三，努力加强资源环境保护。认真贯
彻落实《河南省南湾水库饮用水水源保护条
例》， 经常性开展饮用水源保护区专项整治
工作，加快建设燕尾岛区域居民生活垃圾收
集处理设施。完成水库除险加固、灌区技改
以及南湾二级水电站建设，加大生态公益林
保护力度，进一步放大南湾的“山水生态”特
色优势。

第四，尽力改善民计民生。加快保障性
住房建设，今年

600

套已经全面开工；启用南
湾卫生服务中心； 尽快开工建设新南湾中
学； 加速推进南湾村等四个农民新村建设，

加快城乡一体化建设。
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县区
息县

南湾湖风景区
罗山县
平桥区
潢川县
河区
固始县
淮滨县
光山县
商城县
羊山新区
新县

信阳工业城
上天梯非金属矿管理区
潢川经济开发区
鸡公山管理区

合计

台账数
1780

603

1680

2100

2145

4887

2350
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1818
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25370
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100%

100%

100%

100%

100%
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年
8

月
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变更说明：

1.

根据省住建厅新的工作要求，将原依据责任目标数
计算开工率排名变更为依据台账确定的

2011

年保障性安居工程建设
计划数计算开工率。

2.

原商务局、市农机公司棚户区项目调整。

这位女代表聚精会神地阅读市委工作报告。

本报记者郝光摄
党代会花絮

□

本报记者杨柳

“80后”旁听党代会

在市四次党代会开幕式上，

有几张充满活力的年轻面孔格
外引人注目，他们是来旁听党代
会的几位“

８０

后”党员，他们来自
信阳职业技术学院，是该院各二
级学院团总支书记。通过旁听党
代会，这些新生力量不仅对信阳
未来充满期待，而且也更清楚地
认识到了自己肩上的责任。

１９８２

年出生的王亚男，是信
阳职业技术学院艺术设计学院
团总支书记。她告诉记者，当获
知自己有机会旁听党代会时，心

情很激动，而在现场聆听了王铁
书记所作的市委工作报告以后，

更是觉得受益匪浅、 触动很大。

报告让她对信阳的改革发展有
了深刻的了解，她说：“作为年轻
人，我们不仅应该珍惜现有的改
革成果，而且也应该思考自己能
为信阳做些什么。”

１９８１

年出生的赵瑞是信阳
职业技术学院中专部团总支书
记。她坦承，在旁听党代会之前，

她觉得党代会离自己挺遥远的，

但自己有幸参与以后，才发现党
代会与每个人的未来息息相关，

而且令她感动的是，有这么多人

都在为信阳的未来努力。“我们
‘

80

后’ 的党员有责任传承前辈
开拓创新的精神，并有责任为信
阳更美好的明天贡献自己的力
量。”她斩钉截铁地说。

“旁听党代会是一次难得的
学习机会，不仅可以开拓我们的
视野，更能增强我们的责任感。”

担任该院会计学院团总支书记
的李金鹏是位文质彬彬的男孩
儿。他说：“回学院后，我要告诉
我的学生们，今后

5

年，信阳的面
貌将会有更卓越的变化。我要对
他们说， 现在只要好好学习本
领，将来一定可以在信阳这片热
土上施展自己的抱负和理想。”
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本报讯（记者黄铎）

8

月
31

日是
伊斯兰教的盛大节日———开斋节，也是
我国回族、维吾尔族、哈萨克族等

10

个
少数民族的传统节日。当日上午，我市
各族穆斯林群众聚集在车站清真寺参
加开斋节仪式。市委常委、统战部部长
宋效忠，市委常委、宣传部部长、副市长
张春香，市政协副主席赵主明、廖长明
等到场祝贺，表达了党和政府对广大穆
斯林群众的关心和问候。

张春香在仪式上代表市委、 市人
大、市政府、市政协向全市的穆斯林群
众致以节日的祝贺和亲切的问候。她
说，在中国共产党的领导下，全国各族
人民同心同德、同舟共济，为祖国的繁
荣富强和社会主义现代化建设作出了
巨大贡献，取得了辉煌成就。我市包括
广大穆斯林在内的各族群众能够自觉
地拥护并坚持中国共产党的领导，认真
贯彻执行党的民族宗教政策，立足不同
岗位，发挥自身优势，在维护民族团结、

促进经济发展、 建设魅力信阳的进程中
作出了积极贡献。 特别是我市近年来开
展的六城联创工作， 得到了广大穆斯林
群众的广泛参与、积极配合和共同努力，

使我们的城市面貌和生活环境有了较大
的变化。去年年底，我市车站清真寺被中
央统战部、国家宗教局评为“首届全国创
建和谐寺观教堂先进集体”，这是我市唯
一获此殊荣的宗教活动场所。

张春香希望我市广大穆斯林群众
一如既往地发扬光荣传统，在市委、市
政府的坚强领导下，增强主人翁意识，

增强责任感， 既关心支持我市的经济
社会发展，又要参与其中。要努力营造
民族团结氛围， 坚决维护国家统一和
民族团结，旗帜鲜明地反对分裂，确保
国家长治久安、社会安定团结、人民安
居乐业；增强自我发展能力，树立竞争
意识、进取意识和赶超意识，充分发挥
主观能动性， 提升自身素质和生产技
能，增强自我发展能力；主动融入魅力
信阳建设， 融入到六城联创等活动之
中，为我市的经济社会发展、社会和谐
稳定、魅力信阳建设再立新功。

市伊斯兰教协会会长、 车站清真
寺金长青阿訇在庆祝仪式上发表了热
情洋溢的讲话。

□

本报记者赵雪峰

党代会专访

建设幸福新县 增辉魅力信阳

———访市四次党代会代表詹玉锋

“市委书记王铁所作的工作报告，用事
实说话，用数据支撑，用对比体现，很客观、

很全面、很实在，鼓舞人心，振奋人心，是指
导今后一个时期魅力信阳建设的行动纲
领。”市四次党代会代表、中共新县县委书
记詹玉锋在接受记者采访时， 满怀激情地
说，“盛世迎盛会，发展正当时。报告对于新
县今后一个时期的发展， 对于建设幸福新
县很有指导意义。”

詹玉锋说， 过去五年是不平凡的五年，

是艰辛努力的五年， 是跨越发展的五年，信
阳实力大增强，城乡面貌大变化，人民生活
水平大提高，形象大提升，魅力信阳建设取
得丰硕成果，已站在新的起点，迈上了新的
台阶。

詹玉锋说， 伴随着全市的快速发展，新
县发展很快，变化很大，生产总量连跨

30

亿
元、

40

亿元、

50

亿元三大台阶，五年净增
30.9

亿元，年均增长
12.8%

；财政一般预算收入
五年净增

7221

万元，年均增长
16.8%

；城镇

居民人均可支配收入五年净增
5882

元，年均
增长

14%

； 农民人均纯收入五年净增
2274

元，年均增长
12.9%

；全社会固定资产投资
五年净增

56.3

亿元，年均增长
35.3%

。县域经
济主要指标接近或实现翻番，先后获得全国
文明县城、国家卫生县城、国家园林县城等
10

多项国家级荣誉，经济社会驶入了发展快
车道，红色大地处处焕发勃勃生机。

目标振奋人心，蓝图催人奋进。詹玉锋
说，对照党代会提出的奋斗目标，有挑战更
有机遇，有压力更有动力。新县作为革命老

区，发展要走在前列，贯彻落实好党代会精
神，根本在发展，这是最大的政治、最根本的
任务、是重中之重的责任。要抓好文化旅游，

建设好革命传统教育基地，打造红色旅游精
品景点，同时要保护好绿色生态，让红绿旅
游相得益彰。要抓好生态经济，加强林业生
态建设，未来五年力争使茶园面积达到

33

万
亩，油茶达到

22

万亩，积极争创国家生态县，

打造宜居宜游宜业的生态家园。要抓好工业
经济，加快产业集聚区建设，大力招商引资，

让更多的好项目落户新县。要抓好劳务经济，

放大涉外劳务优势， 重点办好专科资质的信
阳涉外职业技术学院，在小县城里办好大学，

增强国际高端劳务市场竞争力。 要借党代会
东风，进一步理清发展思路，加快经济、政治、

文化、社会和生态文明建设，努力建设一个经
济持续发展、社会和谐稳定、生态环境优美、

人民安居乐业的文明幸福新县， 为全面提升
魅力信阳建设水平作出新贡献。

精 彩 平 桥 再 迎 发 展 黄 金 期

———访市四次党代会代表王继军

“王铁书记所作的工作报告， 站位高
远，高屋建瓴，全面科学地总结了三届市委
团结带领干部群众，克服特大洪灾、冰灾和
国际金融危机等不利影响，万众一心，开拓
奋进， 用智慧和汗水谱写了魅力信阳建设
的精彩华章， 让信阳人民的物质文化生活
发生了日新月异的变化。 报告提出的宏伟
目标，让我们每位代表热血沸腾，每个共产
党员深感责任重大、使命艰巨。报告通篇体
现了市委一切为了发展、 发展为了人民的

博大情怀！”市四次党代会代表、中共平桥区
委书记王继军信心百倍地告诉记者。

谈到平桥区的发展前景时，王继军代表
豪情满怀地说：“平桥区将在市委的正确领
导下，以科学发展观统领全局，坚定群众路
线，着力构建社会进步体系，突出招商引资
和工业项目，完善干部评价体系，深化农村
改革，推进新型工业化、农业现代化、城乡一
体化进程，努力开拓平桥人民幸福和谐的新
途径！”

谈到今后五年的奋斗目标，王继军代表
说，平桥区将着力实现“六个新”：经济发展

再上新台阶。“十二五”末，全区生产总值年
均增长

13%

以上；财政一般预算收入年均增
长
15%

以上；社会消费品零售总额年均增长
18%

；外贸出口总额年均增长
21%

。经济质
量显著提高，经济实力显著增强。工业化进
程新跨越。举全区之力发展工业经济，平桥
产业聚集区重点发展纺织服装产业和新能
源产业， 着力建设平桥纺织服装产业园，明
港产业集聚区重点依托信钢发展小五金产
业。 社会建设取得新成效。“四家工作法”体
现的是群众路线和群众思想，平桥已经做了
很多有益的探索，收到了很好的效果，我们

要把“四家工作法”从具体的工作方法提升
为一种一般性的工作方针， 进一步密切党
群、干群关系，为经济社会发展创造和谐环
境。农村改革实现新突破。农村合作金融体
系取得重大进展，适应新农村经济发展的新
体制、新机制率先建立完善，城乡一体化进
程明显加快， 先行先试的作用更加突出。城
乡建设展现新面貌。 区域发展更加协调，城
乡一体化进程明显加快，城镇化率达到

50%

左右；规划、建设和管理水平显著提高，基础
设施更加完善，区域特色更加鲜明，充分展
现平桥的深厚历史文化底蕴、独特自然风貌
和现代城市气息；进一步提高城市绿化覆盖
率、绿地率和林木覆盖率，明显改善人居环
境，生态城市建设取得更大进展。党的建设
开创新局面。建立健全区委工作考评机制体
系、干部管理使用机制体系，使各级领导班
子和干部队伍更加充满活力，党风廉政建设
和反腐败工作更加富有成效。

实干实效 建设更高水平的信阳新城

———访市四次党代会代表陈延虎

“听了王铁书记所作的工作报告，我有
两点感受， 一是信阳过去的五年， 成就辉
煌、变化翻天覆地，让人自豪、欢欣鼓舞；二
是信阳今后的五年，目标明确、前景光辉远
大，让人振奋、激情飞扬。”在接受记者采访
时，市四次党代会代表、市政府副秘书长、

羊山新区党委书记、主任陈延虎兴奋地说。

“过去的五年， 作为魅力信阳的窗口，

作为我市新的政治、经济、文化、教育中心，

羊山新区的发展变化正是信阳发展变化的

一个缩影。五年来，我们牢牢抓住项目建设
这个中心，持续努力，接力奋斗，不断积小
胜为大胜， 让昔日的荒岗薄岭在实干中改
变了模样。 一是不断干出了项目建设的新
速度。百花园区绽放异彩，道路节点凸显形
象，全面建设高潮迭起，五年来累计落地项
目

161

个，竣工项目
46

个，在建项目
110

个，

建成楼房
275

万平方米， 完成投资
130

多亿
元，建成区面积从

7

平方公里发展到
16

平方
公里， 城区人口从

6

万人发展到
13

万人，呈
现出大建设大发展的生动局面。 二是不断
干出了基础设施的新改善。五年来，新建城

区道路
50

多公里， 敷设配套管网
110

多公
里，安装路灯

3000

多盏，新增绿化面积
164

万平方米，学校、酒店、卫生服务、电力等配
套设施建成投用，城市功能不断完善，承载
能力显著增强。 三是不断干出了招商引资
的新突破。 五年来累计签订合同项目

120

个、总投资
560

亿元，其中
10

亿元以上的项
目
10

个，实际利用区外资金
75

亿元，新区的
知名度、美誉度不断提升。四是不断干出了
产业发展的新框架。目前，已初步形成了中
国茶都、家居小镇、商贸物流基地、金融商
务中心四大战略支撑产业框架。 五是不断

干出了干事创业的新气势。五年来，我们挑
战面前找机遇，机遇面前抢先机，干出了谋
事创业的高昂士气，服务更快捷，保障更有
力， 管理更规范， 活力更强劲， 激情更高
昂。” 谈起过去的五年羊山新区发生的变
化，陈延虎如数家珍。

在谈到今后五年的工作打算时， 陈延
虎信心十足地说：“我们将深入贯彻市四次
党代会精神，抢抓中原经济区建设、东部沿
海产业转移的黄金机遇，立足新起点，谋求
新跨越，续写新辉煌，力争通过

5

年的努力，

再完成投资
300

亿元以上，城区人口达到
30

万人以上，力保北环路以南
30.7

平方公里的
起步区全建成、 北环路以北

70

平方公里的
产业集聚区和文化科技区出形象， 奋力把
羊山新区打造成全市科学发展的示范区、

中原经济区建设的前锋区、 城乡一体的引
领区、 魅力风采的展示区和民生和谐的首
善区。”

□

本报记者向炜

□

本报记者赵雪峰

党代会特刊受热捧

一份份散发着油墨芬芳的彩
色特刊， 就像一根根红色的丝线
连接着千家万户， 将党代会的最
新内容传递给

820

万信阳儿女。

党代会间隙， 在党代表驻
地、讨论点，都能见到党代表、会
务人员认真阅读《信阳日报》党
代会特刊的身影。

党代会要闻、解读王铁书记
代表三届市委所作的工作报告

等都是代表们的聚焦点。谢志锋
代表一边阅读党代会特刊，一边
说：“通过看党代会特刊，我能更
透彻地学习报告内容。 在讨论
时，也能让我的发言更加完善具
体。”

为了做好党代会期间的宣
传报道工作，信阳日报社精心策
划，并派出多名记者，在党代会
期间对大会进行多方位的连续
跟踪报道。

市四次党代会上， 王铁书
记所作的工作报告内容丰富精
彩，引来众多媒体记者的关注，

“长枪短炮”对准主席台，快门
声响个不停。

本报记者郝光摄

参加市四次党代会的代表们认真聆听王铁书记的工作报告， 精彩
之处引起代表们的阵阵热烈掌声。 本报记者郝光摄

□

本报记者杨柳


